

教育委員会会議録（1月定例会）

日 時

令和5年1月26日（木）
午後1時30分から午後1時52分まで

場 所

日立市役所 304・305号会議室

出席委員

教育長	折笠 修平
教育長職務代理者	中村 雅利
委 員	上村 由美
委 員	朝日 華子
委 員	小野 智久

委員以外の出席者

教育部長	松本 正生
理事	窪田 康德
総務課長	松本 賢吾
学校施設課長	高瀬 稔
学務課長	芳賀 友博
学務課課長	酒地 康彦
学校再編課長	渡邊 鏡子
生涯学習課長	信太 誠
スポーツ振興課長	玉置 伸一
指導課長	多田 賢一
指導課課長	佐川 正城
記念図書館長	赤津 光司
郷土博物館長	宮内 雅弘
北部学校給食共同調理場長	石川 涉
教育研究所長	横山 宏栄
総務課副参事(兼)庶務係長	西 勇人
総務課副参事(兼)計画財務係長	高橋美奈子
総務課主幹	澤田 貴子
総務課主事	佐藤 友香

議 事

報 告

報告第 1 号 教育委員会 1 2 月定例会の会議録について

議 案

議案第 1 号 日立市奨学生選考委員会委員の任命について

その他

- (1) 日立市立小・中学校等の卒業式及び入学式の日程と実施方法について
- (2) 2023年日立市二十歳の祝い記念式典の実施報告について
- (3) 令和5年度公設児童クラブ入所申込状況について
- (4) 市内高等学校運動部の全国大会出場結果について
- (5) 令和4年度教育長表彰について

会 議 の 概 要

1 開 会

教 育 長 ただ今から、教育委員会1月定例会を開会します。

 本日は、傍聴希望者はおりません。

2 報 告

報 告 第 1 号 教育委員会12月定例会の会議録について

教 育 長 まず、報告第1号について、御意見等はありませんか。

全 委 員 特にありません。

教 育 長 それでは、本件については、承認されました。

3 議 案

議 案 第 1 号 日立市奨学生選考委員会委員の任命について

教 育 長 続いて、議事に移ります。
議案第1号について、総務課長から説明をお願いします。

総 務 課 長 市の奨学生を選考する組織である日立市奨学生選考委員会の委員に欠員が生じたため、新たに委員を任命するものです。

 新しい委員の任期は、本日1月26日から令和5年5月31日までです。

 新委員の高畠修一氏は、民生委員の選出区分で、日立市連合民生委員児童委員協議会からの選出です。同団体の役員交代に伴いまして、新たに推薦を頂いたものです。

教 育 長 それでは、議案第1号について、可決することよろしいでしょうか。

全 委 員 異議なし。

教 育 長 議案第1号については、原案可決と決しました。

4 そ の 他

(1) 日立市立小・中学校等の卒業式及び入学式の日程と実施方法について

教 育 長 続いて、その他に移ります。
その他(1)について、学務課長から説明をお願いします。

学 務 課 長 卒業式の実施日は、小学校が3月23日、中学校と義務教育学校が3月13日、特別支援学校小学部が3月22日、特別支援学校中学部・高等部が3月10日です。

入学式の実施日は、小学校、義務教育学校、特別支援学校が4月7日、中学校が4月6日です。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、昨年同様、規模を縮小して実施いたします。

参加者は、卒業生、保護者、教職員です。保護者の参加人数について、大規模校においては、会場の都合で1名となってしまう場合があるかもしれませんが、児童生徒1名につき2名以下としていただくよう御案内したいと考えております。また、在校生については、中学校等では、教室からオンラインで卒業式の様子を見るなど、学校の実態に応じた対応を取るよう考えております。

なお、例年、教育委員の皆様には、来賓として御出席いただいているところですが、今年度も来賓等の招待は見合わせることであります。

開催時間は、おおむね1時間以内を目安として、椅子の間隔、換気、消毒、マスク着用の徹底など、感染症対策に十分配慮した上で実施したいと考えております。

(2) 2023年日立市二十歳の祝い記念式典の実施報告について

教 育 長 次に、その他(2)について、生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長 1月8日日曜日、昨年度と同様、出身中学校別に2部制で実施いたしました。

会場は、池の川さくらアリーナでございます。

参加人数等でございますが、対象者1,994人に対し、当日の参加者は1,417人で、参加率は71.1%でした。

昨年同様、アトラクションは実施せず、式典及び出身中学校ごとの記念撮影を行いました。また、市長及び議長から、ビデオメッセージにより御祝辞を頂きました。

記念イベントでございますが、今年の実行委員会主催事業といた

しまして、二十歳の節目を迎えた自分を表現する機会とするため、桜の花の形を模した付箋に、自分を表す漢字一文字を書いてもらう事業を実施いたします。市の花である桜を自分たちで表現しようというもので、式典の受付時に回収しました付箋で桜の木を作り、日立駅情報交流プラザ及び日立市役所1階正面入口に展示することを予定しております。

式典当日は、天候にも恵まれまして、大きなトラブルもなく、式典を進めることができました。

委 員 質問です。新型コロナウイルス感染症について、感染症法上の位置付けを5類に移行するという話が出ているとのこと。そうなった場合の二十歳の祝い等の対応について、何かお考えなどはありますでしょうか。

生涯学習課長 昨年度に引き続きまして、今年度もコロナウイルスの影響を考慮して2部制で開催をしてきたところでございますが、次回以降につきましては、コロナウイルス対応や2部制のメリット、デメリットの検証も行いまして、そういったことを考慮しながら、今後の進め方について検討してまいりたいと考えております。

(3) 令和5年度公設児童クラブ入所申込状況について

教 育 長 次に、その他(3)について、生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長 昨年12月5日から12月23日までを申込期間とし、募集を行ったところでございます。

申込状況につきまして、本年1月19日現在、23クラブの合計は1,296人でございます。児童クラブの整備につきましては、希望者全員を受け入れられる体制を整えるため、利用児童数の少ない学校を除き、各クラブ2教室分を確保できるよう努めてまいりました。大沼児童クラブにつきましては、利用者数の増に伴いまして、令和3年度に3教室目を確保したところでございます。また、日高児童クラブにつきましては、令和5年度に教室数の不足が懸念されておりましたが、学校と調整した結果、3教室目を確保できる見通しが立ったところでございます。

次に、過年度の状況でございますが、児童数が減少する中、児童クラブの申込者数は、増加傾向にございます。また、待機児童につきましては、令和2年度の申込時点で35人発生しておりましたが、令和3年度以降は発生しておらず、令和5年度につきましても、引き続き、入所を希望する全ての児童を受け入れることができる見

込みとなっております。

今後とも、学校や委託業者と連携を図りながら、希望者全員を受け入れられるように対応してまいりたいと考えております。

委員 公設児童クラブに対する要望が年々増えていると感じます。これだけ入所希望者が増え続けて、来年度は1クラス増で間に合いそうなのでしょうか。要望が高まっていく中では、教室を更に増やさなければいけない状況が生まれるのではないかと思います。その辺りの予測をお伺いしたいです。今後の対策として、学校の空き教室があるとはいえ、やはり限界があるので、その辺りのところをどう考えているのかについても併せてお聞きしたいと思います。

また、今後、公設児童クラブを放課後子ども教室等と一体化するような考えがあるのかどうか、その辺の要望もおそらく出ているのではないかと思うのですが、併せてお聞きできればと思います。よろしくをお願いします。

生涯学習課長 今後の見込みについては、利用希望者全員を受け入れられるということを前提に公設児童クラブの整備を進めておりまして、令和2年度までに予定しておりました全ての学校で、2クラス目の確保ができています。また、入所希望者が100人を超えている大沼小学校、日高小学校につきましても、3クラス目が増設できておりまして、現時点では、増設が必要な学校につきましても、必要な教室数を確保できているという状況でございます。今後のクラブ数の増設につきましても、全児童数が減少傾向にございますので、発生が見込まれる余裕教室を活用して対応することができればと考えているところでございます。

子どもの放課後の過ごし方については、教育振興基本計画の中で、柱の一つに位置付けて進めておりますけれども、現在、計画の見直しということで、次期計画策定のためのアンケート調査なども実施し、集計しておりますので、そうした中で、ニーズを把握しまして、今後の方向性を示してまいりたいと考えております。放課後子ども教室につきましても、現在19校で整備されており、令和5年度には残りの4校を整備しまして、児童クラブのある学校全てに放課後子ども教室も整備予定となっております。その辺りも含めて、一体的な推進を図りたいと考えているところでございます。

(4) 市内高等学校運動部の全国大会出場結果について

教 育 長 次に、その他(4)について、スポーツ振興課長から説明をお願いします。

スポーツ振興課長

昨年12月25日に開催されました女子第34回全国高等学校駅伝競走大会に、茨城キリスト教学園高等学校陸上競技部が3年連続25回目の出場を果たしました。

結果は、21位でした。

市職員とスポーツ協会職員が京都の会場に出向きまして、応援をしてまいりました。大会の様子はNHKでも放映されまして、テレビを通して選手の活躍ぶりを見ることができたところです。監督の関山先生からは、「今大会は前大会と同じメンバーで挑んだが、昨年のタイムを1分19秒縮め、順位も6つ上げることができた。目標としていた1時間9分36秒の県高校記録を塗り替えることはできず、全国の壁の厚さと力不足を痛感した。今後も強い思いを持って、次の都大路につなげたい。」というコメントを頂いたところです。

(5) 令和4年度教育長表彰について

教 育 長

次に、その他(5)について、指導課長から説明をお願いします。

指 導 課 長

目的ですが、学習、文化、スポーツ、奉仕活動等において、他の児童生徒の模範となる活動又は優秀な成績を収めた児童生徒及び幼児を表彰することにより、本市の学校教育における学習等の進展を図ることです。

対象となるのは、日立市立の幼稚園、認定こども園の園児、日立市立の小・中学校等又は茨城県立日立第一高等学校附属中学校の児童生徒で、茨城県全域以上の区域を対象とする各種大会、コンクール、発表会等において優勝、最優秀賞等の優秀な成績を収めた個人又は団体です。

まず、学習・文化部門の受賞者は、個人3人と2団体です。

個人表彰、泉丘中2年生の2人は、日本が抱える環境問題というテーマで作品を作り、県知事賞を受賞しました。全国コンクールにも出品されましたが、こちらは残念ながら賞を受賞することはできませんでした。

団体表彰、茨城キリスト中コーラス部は、全日本合唱コンクール全国大会で金賞を受賞したため、表彰規程第2条の2に基づき、教育長が特に必要と認めるものとして、表彰いたします。

次に、スポーツ部門の受賞者は、個人21人と5団体です。

個人表彰、泉丘中3年生の木村真桜さんは、先日、京都で行われた全国都道府県対抗女子駅伝競走大会に茨城県代表として参加しました。3区を区間15位で力走しました。

スポーツ部門は、学校の教育活動以外での活躍もすばらしく、地

域の皆様、市民の皆様に支えられているということを改めて見て取ることができます。教育委員会としても、大変ありがたく思っているところであります。

最後に、奉仕部門の受賞者は、1団体です。

坂本中女子バレーボール部は、毎月、部員全員で高齢者に向けて手紙を作成し、交流を深め、高齢者の方や坂下地区地域福祉部の方から感謝の言葉を頂いているということです。

表彰式は、2月23日、青少年健全育成のための市民の集いにおいて、行う予定です。教育長表彰は、本市の教育の基本理念でもある、未来を拓く人づくりに重なるところもございますので、次年度以降も、多くの子どもたちが様々な場面で活躍できるよう、支援していきたいと考えております。

5 次回の教育委員会の日程について

教 育 長 次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願いします。

総 務 課 長 令和5年2月22日（水）午後2時30分から、日立市役所3階304・305号会議室で開催予定です。

6 閉 会

教 育 長 以上をもちまして、教育委員会1月定例会を終了いたします。

以 上